

K. Bardleben, Anleitung zum Präparieren auf dem Seziersaale.

Jena. Gustav Fischer.

Das Buch, dessen II. Auflage vorliegt, soll keineswegs den Gebrauch eines anatomischen Lehrbuches bei den Sezierübungen ersetzen, sondern es soll dem Sekanten den Weg weisen, wie derselbe auf die einfachste und rationellste Art die einzelnen Körperbestandteile frei zu legen hat. Verf. bespricht die Methode der anzulegenden Hautschnitte, zeigt in welcher Reihenfolge die einzelnen Gebilde darzustellen und von einander frei zu machen sind, wobei allerdings einzelne Methoden — ich greife hier z. B. die Methode der Ablösung der breiten Bauchmuskeln heraus — sich nicht als besonders praktisch und konstruktiv erweisen möchten. Der neuen Auflage sind einige Abbildungen beigegeben, die aber zum Teil an einem etwas bedenklichen Schematismus leiden. So z. B. scheint mir die Durchschnittsfigur des männlichen Beckens doch zu schematisch gehalten zu sein, zudem entspricht die Darstellung der männlichen Harnröhre auf diese Figur durchaus nicht den anatomischen Verhältnissen.

F. Hermann (Erlangen).

Der vierte Kongress für innere Medizin

findet vom 8 bis 11. April 1885 zu Wiesbaden statt. Folgende Themata sollen zur Verhandlung kommen: Am ersten Sitzungstage, Mittwoch den 8. April: Ueber die Behandlung der Fettleibigkeit (Korpulenz); Referent: Herr Ebstein (Göttingen); Korreferent: Herr Henneberg (Göttingen). Am zweiten Sitzungstage, Donnerstag den 9. April: Ueber Bronchialasthma; Referenten: Herr Curschmann (Hamburg) und Herr Riegel (Gießen). Am dritten Sitzungstage, Freitag den 10. April: Ueber Antipyrese; Referenten: Herr Filehne (Erlangen) und Herr Liebermeister (Tübingen). Folgende Vorträge sind bereits angemeldet: Herr Liebreich (Berlin): Ueber Schlafmittel. Herr Binz (Bonn): Ueber neuere Arzneimitteln. Herr Hack (Freiburg): Ueber chirurgische Behandlung asthmatischer Zustände. Herr Edlefsen (Kiel): Zur Statistik und Aetiologie des akuten Gelenkrheumatismus. Herr Rossbach (Jena): Ueber die Bewegungen des Magens, des Pylorus und des Duodenums. Herr Fleischer (Erlangen): Ueber Urämie. In Aussicht gestellt haben außerdem Vorträge: Herr Heidenhain (Breslau): Ueber pseudomotorische Nervenwirkungen. Herr Knoll (Prag): Thema unbestimmt. Herr Edlefsen (Kiel): Ueber das Verhalten der chloresäuren Salze im Organismus. Herr Schultze (Heidelberg): Thema unbestimmt. Außerdem sind vorgesehen eine Ausstellung von Fleischkonserven, Peptonen etc. durch Herrn Kochs (Bonn) und verschiedene Demonstrationen.

Die Herren Mitarbeiter, welche Sonderabzüge zu erhalten wünschen, werden gebeten, die Zahl derselben auf den Manuskripten anzugeben.

Einsendungen für das „Biologische Centralblatt“ bittet man an die „Redaktion, Erlangen, physiologisches Institut“ zu richten.

Verlag von Eduard Besold in Erlangen. — Druck von Junge & Sohn in Erlangen.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Biologisches Zentralblatt](#)

Jahr/Year: 1885-1886

Band/Volume: [5](#)

Autor(en)/Author(s): Hermann Friedrich

Artikel/Article: [Bemerkung zu K. Bardeleben: Anleitung zum Präparieren auf dem Seziersaale. bzw.: Der vierte Kongress für innere Medizin 96](#)